

Communauté de soutien: une nouvelle piste pour la diaconie?

«Ouverts à tous – Solidaires des laissés-pour-compte»: l'année 2021 a été placée sous le signe de la troisième idée directrice de notre Vision qui exprime une posture hautement diaconale. La diaconie est un acte solidaire et social, en faveur du bien-être humain, de la justice et de la paix entre toutes et tous. Or, la notion d'acte solidaire est particulièrement saillante dans l'approche des communautés de soutien ou communautés bienveillantes (caring community). Cette approche valorise et promeut l'engagement au sein de la société civile, tel que le vivent beaucoup de paroisses sous l'appellation diaconie.

 **Stephan Schranz**
responsable du secteur Diaconie

Le secteur Diaconie soutient et encourage les paroisses et les organismes de la société civile dans leurs actes diaconaux et d'entraide. Son action prend différentes formes dont le présent rapport offre un aperçu.

Soins palliatifs

Le secteur a apporté son soutien au domaine des soins palliatifs en menant 43 formations brèves à l'accompagnement en fin de vie («Letzte-Hilfe-Kurse»): plus de 500 participantes et participants ont appris à accompagner des personnes en fin de vie ou mourantes, qui ne sont parfois même plus lucides. De plus, le secteur s'engage en faveur d'un accompagnement spirituel œcuménique fort dans les trois services palliatifs mobiles mis sur pied par le canton de Berne. La région de Berne est en pleines négociations à ce sujet. En parallèle, des efforts sont entrepris avec le concours des spécialistes pour encourager le bénévolat dans le domaine mobile. Dix bénévoles ont participé au cours sur la voie du cœur («Den Weg des Herzens gehen»), conçu en collaboration avec des personnes engagées dans le bénévolat et centré sur l'importance de la spiritualité.

Santé psychique

Le maintien d'une ouverture aux personnes atteintes de maladies psychiques constitue un défi, car les situations peuvent vite provoquer un sentiment de dépassement. Très souvent, du fait des nombreux tabous

qui entourent cette réalité, nous ne savons pas comment nous y prendre de manière naturelle. Le secteur s'engage en faveur des personnes concernées. La brochure consacrée à la santé psychique leur a donné la parole, de même que le numéro d'ENSEMBLE sur le même sujet auquel le secteur a largement contribué. Ces deux productions incitent à nouer le dialogue et sensibilisent aux conséquences de la maladie psychique sur la vie des personnes. Les quatre cours de premiers secours en santé psychique dispensés par le secteur ont poursuivi le même objectif: les cinquante participantes et participants ont appris

comment réagir directement dans une situation où ils observent une pathologie psychique et comment orienter la personne vers une aide supplémentaire.

Profilage de la diaconie

Le secteur contribue à renforcer l'image d'une Eglise qui fournit des prestations à l'ensemble de la société, notamment à travers les activités suivantes:

- Catalogage des activités diaconales sur le territoire ecclésial: ce suivi permet d'apporter des réponses et des arguments en cas de questions relatives au bilan de prestations.

————— *Suite à la page 28* —————

Journée mondiale des soins palliatifs du 9 octobre à Berne.

